

Reconocimiento a Norman Pietri: una noche inolvidable

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Domingo, 16 de Noviembre de 2014 16:17



La noche del 15 de noviembre de 2014, será recordada por siempre. Fue la ocasión en que nos reunimos compañeros, líderes políticos, comunitarios y sindicales en el Colegio de Abogados, para reconocer la obra política y sindical del Lcdo. Norman Pietri Castellón, uno de los imprescindibles de la Patria.

El acto fue moderado por Alexandra Zayas y Mikael Rosa, miembros de la Juventud Hostosiana (JH). Mikael leyó un escrito de Ángel Pérez Soler, de la Comisión Ejecutiva del MINH y de la JH.

De su lectura sobre la experiencia de Ángel en diálogo con Pietri, rescatamos lo siguiente: "Haciendo un ejercicio de introspección, desde quien en su momento fue uno de los motores catalizadores de la Nueva Lucha de Independencia; Norman me transmitió una reflexión que comparto con los lectores, particularmente con el lector joven, y cito:

«La juventud cree que todo se ha hecho mal antes y que hay que hacerlo mejor. La FUPI fue la primera organización de eso que Mari Brás llamó la Nueva Lucha de Independencia. Nosotros éramos amigos de los Nacionalistas, éramos amigos de los Comunistas, pero no éramos Nacionalistas, ni éramos Comunistas; éramos una gente que creíamos en algo distinto.»

"Es precisamente eso lo que necesitamos los jóvenes; creer en nuevas formas de hacer las cosas, servir de motor para la lucha por la independencia y no negar la sabiduría de los viejos".

Reconocimiento a Norman Pietri: una noche inolvidable

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Domingo, 16 de Noviembre de 2014 16:17

Lo que desconocíamos de Norman

Muy llena de risas y de comentarios jocosos fue la intervención de Nilsa, hermana de Pietri. Nilsa evocó al Norman joven. Un niño que leía desde temprana edad a De Diego y a otros poetas y escritores de la Patria y más importante, se los leía a ella. A la edad de cuatro años, Norman le hizo aprender el poema *Pomarrosas*.

A los 14, Norman era todo un coleccionista de sellos que se reunía de tú a tú con caballeros que podían ser sus padres o abuelos a discutir sobre filatelia. Expuso Nilsa, ante el asombro del público.

El Reconocimiento

Los copresidentes del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH), Wilma E. Reverón Collazo, Julio Muriente Pérez y Héctor Pesquera Sevillano, subieron al escenario junto a Norman Pietri, para hacerle entrega en nombre de la organización, de la Juventud Hostosiana y del Centro de Comunicación Social Pedro Baigés Chapel, de una placa en reconocimiento a su valía como ser humano que llevaba impresa la décima que le escribiera Juan Camacho y de una caricatura en honor del homenajeado dibujada por Rubén Ramírez.

El Dr. Héctor Pesquera Sevillano, hizo lectura del Reconocimiento: "Es de los que siempre están ahí, donde se viola algún derecho, donde se lucha por la justicia, donde se atropella al trabajador, donde haga falta. Más de cinco décadas de lucha permanente lo hacen merecedor del más alto reconocimiento que un revolucionario puede recibir: el de la juventud que, como él, comienza la lucha desde los primeros años y la sostiene por toda la vida.

"Con mucho respeto y gran orgullo le ofrecemos este sencillo acto pleno de gratitud a uno de

Reconocimiento a Norman Pietri: una noche inolvidable

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Domingo, 16 de Noviembre de 2014 16:17

los 'indispensables'. La semilla que con tu vida sembraste hoy se cosecha con el reconocimiento de la Juventud Hostosiana, del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, del Centro de Comunicación Social Pedro Baigés Chapel y del movimiento sindical que ha dicho presente.

"No hay mayor satisfacción que ser distinguido por tus pares y por la juventud que se levanta en pie de lucha, como lo hiciste tú al cofundar la FUPI, el Movimiento Pro Independencia (MPI), dirigir el periódico *Claridad* y el Congreso Nacional Hostosiano.

"Reconocemos en ti al revolucionario honesto, audaz, persistente, abnegado y consistente a que todos y todas aspiramos ser. Un ejemplo de vida en lucha digno de emular. Gracias."

Wilma E. Reverón Collazo, por su parte, le hizo entrega a Norman de la placa que lee así: Compañero Norman Pietri Castellón / Por una vida consagrada a la independencia Patria / y su enorme aportación a las luchas sociales, sindicales y políticas de nuestro país.

Luego del texto, le seguía la décima escrita por Juan Camacho:

*Vaya el reconocimiento
a un boricua distinguido
que con honor ha cumplido
lo que ha exigido el momento.
Hombre de mucho talento
y excelente formación
que ha luchado con tesón
junto al pueblo y al obrero
viva nuestro compañero
Norman Pietri Castellón.*

Julio Muriente obsequió a Norman con la caricatura enmarcada creada por Rubén Ramírez, el nunca olvidado dibujante y caricaturista de *Claridad* y compueblano de Pietri, según el propio homenajeador dio a conocer.

Norman Pietri Castellón

Llegó el turno de Norman. Entre risas le indicaron que solo tenía "dos horas" para su intervención. Norman recordó, y vaya si lo hizo. Nos dio una cátedra magistral sobre la Federación de Universitarios Pro Independencia, del Movimiento Pro Independencia y *Claridad*.

Reconocimiento a Norman Pietri: una noche inolvidable

Escrito por Vilma Soto Bermúdez / MINH
Domingo, 16 de Noviembre de 2014 16:17

Sin ambages, ni dobleces relató la historia desconocida por tantos, de estas tres zapatas de la lucha por la independencia de nuestro suelo.

Algunas veces nos hizo reír al confesarnos que "no podía dar nombres de las personas, por ahora", involucradas en los distintos acontecimientos, como fue la narración de un compañero "que lo iba a matar! Y qué suerte que no lo mato porque seis meses después" lo defendió en un caso político. Nos hizo reír a carcajadas.

Dijo que en la FUPI y el MPI fueron atrevidos, que hacían cosas noveles, que otros ni habían imaginado fueran posibles.

De la risa nos hacía pasar a la circunspección cuando nos llevaba a los tiempos aquellos de la lucha armada, de los Comandos Armados de Liberación, de la situación política nacional, de los sindicatos... cuyos "líderes no tienen que ser independentistas", como se pensaba antes, para integrarse y defender a la clase obrera, y de cuando a veces el MPI volaba "sin mirar atrás, sin ver si lo seguían".

Habló de lo trascendental para nuestra lucha "el 1^{ro} de enero de 1959, el triunfo de la Revolución Cubana", tanto en la FUPI como para la fundación del MPI. De cómo la FUPI y el MPI se insertaron en el trabajo internacional y, caray, no dejó de mencionar a Pedro Baigés Chapel, que viajó de la Ceca a la Meca, de país en país, "como ahora lo hace Julio Muriente".

Recalcó cómo ese trabajo internacional por fin rindió sus frutos al "lograr que se discutiera el caso de Puerto Rico en la ONU" y se redactara la resolución sobre Puerto Rico aprobada en el Comité de Descolonización en 1972.

El periódico *Claridad*, sus momentos de baja, colapsos, su crecimiento hasta convertirse en semanario en 1969, como también la partida de varios compañeros, entre ellos Norman, por discrepancias que tenían que ver con los conceptos militar y político, fue otro de los temas traídos a la concurrencia que permanecía atenta ante el hombre que llevó *Claridad* a publicarse semanalmente.

Sí, fue una noche inolvidable para quienes revivimos esa época y para quienes conocieron esa noche de la mano de Norman, un tiempo del que apenas se comienza a escribir. Gracias Norman.